

Bote vom Untersee und Rhein

Freitag, 25.11.2022

Leuchtende Räben und strahlende Kinderaugen

Rund 80 Schulkinder zogen mit ihren Räbeliechtli durch Schlattingen und erhellten das Dorf



Dank zahlreichen Teilnehmern und Helfern genossen die Kinder und ihre Eltern den stimmungsvollen Räbeliechtliumzug in Schlattingen.

Der 15. November 2022, für die meisten Kinder ein normaler Kindergarten- oder Schultag, für die meisten Eltern ein gewöhnlicher Wochentag. Doch nicht für die Kindergartenkinder sowie die Erst- und Zweitklässler der Volksschulgemeinde Region Diessenhofen (VSGDH) an den Schulstandorten Schlattingen und Basadingen, denn an diesem Tag war ein besonderer Anlass im Jahresprogramm vermerkt: Räbeliechtliumzug.

Bereits der Kindergartenmorgen verlief nicht wie gewohnt. Die jüngsten Lernenden der VSGDH durften ihre Mamis oder Papis mit in den Kindergarten bringen. Mit ihrer Unterstützung zauberten die Kinder ihre Kunstwerke für den Abend. Ebenfalls stand bei den Erst- und Zweitklässern heute nicht Lesen oder Rechnen auf dem Stundenplan, sondern auch sie durften ausgerüstet mit Schnitzwerkzeug in der Schule erscheinen. Doch im Gegensatz zu den Kindergartenkindern hatten sie keine Hilfe, nein, ganz alleine kreierte und schnitzten sie ihre Räben für den Abend.

Schulhausplatz als Start- und Endpunkt

Gegen 18.00 Uhr war es dann soweit und die stolzen Schnitzer und Schnitzerinnen trudelten zusammen mit ihren Familien

beim Schulhaus Schlattingen ein. Der Schulhausplatz war mit Kerzen dekoriert und zwei Feuerschalen erhellten den Platz. Nach einer kurzen Begrüssung durch Rita Tschopp konnte der Umzug beginnen. Die rund achtzig Schulkinder zusammen mit ihren Begleitern und den Lehrpersonen zogen los und erfüllten die Strassen von Schlattingen mit hellem Kerzenschein, welcher durch die bunten Motive der Räben leuchtete und eine wundervolle Stimmung ins Dorf zauberte. Dabei sangen die jungen Kinder unermüdlich und erfreuten mit ihren Liedern auch die Bewohner von Schlattingen, die am Strassenrand oder durch ihre Fenster zuschauten.

Währenddessen waren auf dem Schulhausplatz die zurück gebliebenen Helfer weiterhin fleissig. Die fünfte und sechste Klasse des Primarschulhauses Basadingen bereiteten für die Kinder Punsch und Wienerli vor und die Kerzen auf dem Schulhausplatz wurden neu auf dem kreisförmigen Räbenhalter angeordnet. Herzlichen Dank Carlo Knobel und seinen Schülern für die Verpflegung! Zeitgleich bereitete der Elternrat über den beiden Feuerschalen auch ein wärmendes Getränk für die Eltern vor, alkoholfreier Glühmost. Der feine Süssmost dazu wurde von der Familie Weilenmann vom Biobauernhof Chalchhofen gesponsert, vielen lieben Dank!

Stimmungsvoller Abend

Schon bald erklang es von weitem wieder «Räbeliechtli, Räbeliechtli, wo gohsh hii? I di dunkli Nacht ohni Stärneschii, do mues mis Liechtli sii...» und die grosse Schar kehrte zurück auf den Schulhausplatz. Gespannt durften wir noch dem Abschlusslied lauschen, bevor sich Jung und Alt dann verpflegen durften. Die Räbenlichter waren auf der Halterung gut sichtbar ausgestellt und konnten von den Kindern stolz präsentiert und von den Begleitern bewundert werden.

Es war ein gemütlicher Abend mit vielen strahlenden Kinderaugen und der Elternrat Basadingen-Schlattingen bedankt sich bei den Lehrpersonen für die Organisation dieses stimmungsvollen Abends. Ein weiterer Dank geht ebenfalls an die Feuerwehr und die Gemeinde, welche sich um die Parkplätze und die Dorfbeleuchtung gekümmert haben.

Somit wünscht der Elternrat Basadingen-Schlattingen weiterhin eine spannende Herbst- und Vorweihnachtszeit mit vielen tollen Erlebnissen.